

UNO | MAS | UNO

Posible cumbre de México, Argentina, Brasil y Venezuela para adoptar una política común

BUENOS AIRES, 7 de mayo (AP). — Una "reunión cumbre" de Argentina, Brasil, México y Venezuela se encuentra en gestación, según informaron fuentes locales, y sería uno de los temas que abordarán el 26 de mayo los presidentes Roberto Viola y Joao Figueiredo.

No se descarta que las gestiones culminen con un encuentro de los presidentes de los cuatro países, probablemente precedida por una reunión de sus cancilleres, añadieron los informantes.

Los generales Viola y Figueiredo se entrevistarán en la ciudad fronteriza argentina de Paso de los Libres, junto al río Uruguay, para considerar lo que se describió como una "agenda abierta".

El diario *Clarín* dice hoy que "se han detectado gestiones reservadas para la concreción de una cumbre entre Argentina y México, Brasil y Venezuela. Un enviado especial del gobierno de Caracas desembarcó hace ocho días en estas tierras para dialogar, en la mayor de las

reservas, con importantes figuras del gobierno argentino. Fuentes fidedignas afirman que el enviado expuso los planes de su país, de concretar una reunión de representantes de los cuatro países, en nivel de cancilleres".

La embajada de Venezuela confirmó el viaje del enviado especial del presidente Luis Herrera Campins, aunque rehusó identificarlo. Admitió asimismo que entre los temas tratados con el canciller Oscar Camilión y otros funcionarios argentinos figuró el de una reunión de alto nivel, posiblemente de ministros de Relaciones Exteriores.

En caso de concretarse, la reunión podría tener profundas repercusiones en América Latina, ya que seguramente implicará un esfuerzo por convenir una política común o coordinada en problemas de relevancia hemisférica, acerca de los cuales no existe siempre coincidencia.

El punto inicial de ese proceso de convergencia sería la mejoría de relaciones

entre los gobiernos de Argentina y Brasil a partir del acuerdo de 1979 que superó viejas divergencias por aprovechamiento de recursos hídricos. El canciller Camilión es considerado un decidido partidario de ese entendimiento, con el firme aval del presidente Viola.

Un obstáculo que debería ser superado para concretar la "cumbre" sería el planteado entre México y Argentina, a causa de la negativa del régimen militar a otorgar salvoconducto al dirigente peronista

Juan Manuel Abal Medina, asilado en la embajada mexicana desde marzo de 1976. Abal Medina es el último de los asilados, en esa representación. Los otros, el ex presidente Héctor J. Cámpora y uno de sus hijos, recibieron finalmente salvoconducto para viajar a México. Cámpora partió en noviembre de 1979 y falleció de cáncer el 19 de diciembre pasado. Su hijo Pedro viajó ese mismo día con salvoconducto a la capital mexicana.